

SOMMAIRE

VIE ASSOCIATIVE page 2**NATIONAL** page 2

- Communiqué - 14 mai 2020
Pour un édifice hospitalier plus solide
- Communiqué - 29 mai 2020
Séjour de la santé :
participer activement au débat

RÉGIONAL page 4

- Hauts-de-France
Lettre ouverte
d'une délégation à ses collègues

DOSSIER page 6**Covid-19****L'hôpital face à une crise sans précédent**

- La responsabilité populationnelle des hôpitaux publics
- Consolider les liens ville/hôpital pour une meilleure prise en charge des patients: l'exemple du département des Deux-Sèvres
- L'hôpital public, lieu d'innovation et d'agilité en temps de crise
- Garridou, un masque tissu compatible avec les exigences d'un masque chirurgical
- Covidom, pour un suivi à distance des patients
- Le collectif, élément indispensable pour surmonter une crise: l'expérience du CH de la Dracénie (Draguignan)
- Contribution théorique à base de collectif
- La coopération hôpital/Ehpad
- Collectif en action: le battement d'aile du papillon
- Réflexions partagées: la gouvernance hospitalière

VIE DE L'ÉCOLE page 20

- Témoignages EDH - Crise Covid-19
La mobilisation des acteurs hospitaliers
- 58^e promotion
Campagne nationale de recrutement
- EDH 2020-2021
La promotion Louis-Lareng

INTERNATIONAL page 30

- HIMSS 2020
Le numérique,
toujours plus au service du patient

VIE HOSPITALIÈRE page 32

- DH POP
Christophe Philibert, vice-président
directeur Global Marketing & Sales, B.Braun

BULLETIN D'ADHÉSION page 33

Hôpital public Un engagement sans faille

Ce 86^e numéro du JADH paraît à un moment où nous venons, collectivement, de traverser une période, éprouvante, sans précédent. Durant ces longues semaines, notre Association a fait le choix de limiter sa commu-

nication au soutien de tous les acteurs composant la mosaïque hospitalière dans la gestion de cette crise. La parution de notre journal a alors été suspendue.

Nous avons tenu à consacrer le dossier de ce numéro à la gestion hospitalière de la crise sanitaire, en insistant plus particulièrement sur les valeurs de l'hôpital public, l'éthique des équipes et le rôle des directrices et directeurs d'hôpital, mais également des élèves directrices et directeurs d'hôpital en formation, aux côtés des autres acteurs hospitaliers. Pour ce qui est de la formation à notre métier, force est de constater qu'elle a une fois encore démontré qu'elle est fondamentale et nécessaire. Le métier de directrices et directeurs d'hôpital est bien un métier spécifique réclamant une formation dédiée.

Les directrices et directeurs d'hôpital se sont engagés sans faille aux côtés de l'ensemble des maillons constituant la chaîne de soins hospitalière. La crise sanitaire que nous venons de traverser témoigne bien de la force du collectif, loin des oppositions stériles entre les acteurs, loin des critiques énoncées ici ou là et mettant en cause, de manière injuste, celles et ceux qui s'engagent pour les valeurs de l'hôpital public.

Si une nouvelle ère s'ouvre, elle doit venir asseoir pleinement et entièrement le rôle de l'hôpital public comme l'un des piliers de l'édifice républicain. Elle doit venir asseoir les valeurs que nous portons collectivement, autour d'un objectif commun: le patient. Elle doit venir asseoir la force de la co-construction et la volonté de pouvoir agir, ensemble, avec rapidité et efficacité.

C'est dans ce cadre que notre Association a tenu, dans le cadre du Séjour de la Santé, à interroger ses adhérents pour apporter, dans la continuité de ce qu'elle a toujours fait, sa pierre à l'édifice au travers de propositions concrètes. Nous ne pouvons que saluer ce que l'hôpital public a démontré durant cette phase: sa capacité d'adaptation, sa capacité d'innovation et la confirmation du formidable engagement de toutes celles et tous ceux qui le font vivre. Nous formons alors

tous le vœu que les mesures qui seront prises constitueront un virage important pour rendre l'hôpital public plus attractif et plus fort.

Nous espérons maintenant que la crise sanitaire sera bientôt derrière nous et que nous pourrons nous retrouver à la rentrée lors de nos Journées nationales, les 24 et 25 septembre prochains. Heureux serons-nous réunis pour évoquer ensemble ce qui fonde l'action hospitalière, en période ou hors période de crise: l'action collective et le collectif en action. ●



VINCENT PRÉVOTEAU
Président de l'ADH